

Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana



Viernes, 26 de junio de 2015 • Nº 239

Día Mundial de Donación de Leche Humana es celebrado por los países de la rBLH



Editorial

En esta edición, el Boletín continúa trayendo informaciones sobre las festividades realizadas en función del Día Mundial de Donación de Leche Humana. Conmemorado el día 19 de mayo, la fecha consiguió movilizar profesionales y militantes de los diversos países que juntos integran la Red de Bancos de Leche Humana - rBLH.

Las variadas iniciativas tuvieron el objetivo de informar a la población sobre la temática de lactancia materna, estimular la práctica de la donación de leche humana y homenajear a las mamás donantes.

Podrás ver celebraciones realizadas en los Bancos de Leche Humana de Colombia, El Salvador, y de los estados brasileños de Pará, São Paulo, Rio Grande do Sul, Paraíba, Distrito Federal y Espírito Santo.

Abrazos y buena lectura,

Equipo

Red de Bancos de Leche Humana (rBLH)

Sumario

Noticias de la rBLH

Celebraciones por el Día Mundial de Donación de Leche Humana

Colombia - BLH de Cartagena - Pág. 04

El Salvador - BLH de Santa Ana - Pág. 06

Brasil -

Pará - BLH Maria Eunice Begot da S. Dantas - Pág. 07

São Paulo - BLH Marineuza Nunes de Souza - Pág. 08

Rio Grande do Sul - BLH de la Hermandad de la Santa Casa de Misericordia - Pág. 09

Paraíba - BLH Anita Cabral - Pág. 11

Distrito Federal de Brasil - Pág. 13

Espírito Santo - BLH Hospital Santa Casa de Misericordia - Pág. 14

Noticias publicadas en los vehículos de comunicación - Pág. 15

Arte y Lactancia Materna - Pág. 17

El Rincón del Blog – Pág. 18

Expediente

El Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana es una publicación del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH) y de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR). Es producido por la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) - Instituto de Comunicación e Información Científica y Tecnológica en Salud (Icict/Fiocruz) e Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), con apoyo de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) y de la Secretaría General Iberoamericana (Segib).

Coordinación General: João Aprígio Guerra de Almeida

Coordinación de Comunicación: Cristiane d'Avila (Icict/Fiocruz)

Edición de contenido: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Redacción y diagramación: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz), Virgínia Gonzalez

Traducciones: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virgínia Gonzalez

Dirección:

Fundación Oswaldo Cruz - Prédio da Expansão

Secretaría Ejecutiva del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana

Avenida Brasil, nº 4036 – Manguinhos

Sala 711 – 7º andar / CEP: 21040-361

Contactos:

Teléfono: +55 21 3882-9228

E-mail: iberblh@fiocruz.br

Rio de Janeiro (RJ)

Brasil

Enviado por: Ana Yepes - Coordinadora del BLH de Cartagena



La Clínica de Maternidad Rafael Calvo en conjunto con Las Secretarías de Salud Departamental y Distrital creó un Comité Intersectorial para el apoyo al día mundial de la donación de leche humana, del cual hacen parte además, la Universidad de Cartagena, Universidad del Sinú, Instituto Colombiano de Bienestar familiar, Comfamiliar EPS, Salud Total EPS, Caprecom EPS y Sinergias ONG.

Representantes de todas estas entidades, se dieron cita en esas instalaciones para comenzar a definir los puntos centrales de esta conmemoración y uno de ellos es la realización de una “toma” a los diferentes centros comerciales que funcionan en Cartagena, para promover la donación de leche materna. Ana Yepes, Coordinadora del único Banco de Leche Humana que funciona en Cartagena y en la región caribe, expresó su complacencia por esta iniciativa que busca crear conciencia y despertar el sentido de colaboración de muchas mujeres, especialmente de aquellas que tienen abundante producción de leche materna, para que se conviertan en donantes.



La toma de los centros comerciales se realizó el 19 de mayo de 2015 de 2 a 6 pm en 5 diferentes centros comerciales más importantes de la ciudad y los 3 Centros zonales del ICBF apoyados por estudiantes de enfermería del grupo de investigación “Madre, mujer e infancia”.

Se montaron stands con motivos alusivos al día de la donación de leche humana y apoyo a la lactancia materna. La promoción se realizó través de volantes, afiches y comunicación directa con los visitantes, especialmente madres gestantes y lactantes.



Celebración con las madres donantes. 26 de mayo de 2015

El 26 de mayo se le hizo un homenaje a las madres donantes, quienes trajeron a sus hijos y contaron experiencias maravillosas que han tenido durante el periodo de lactancia. También, fue creado un grupo en Whatsapp y en Facebook constituido por madres donantes y personas que apoyan la lactancia materna, con el fin de conocerse y buscar estrategias para aumentar la captación de donantes, además de resolver dudas con respecto a la lactancia y alimentación de los hijos.



Enviado por: Erika Martínez - Coordinadora del BLH de Santa Ana.

Con motivo de la conmemoración del Día Mundial de Donación de Leche Humana, el Banco de Leche Humana del Hospital Nacional San Juan de Dios de Santa Ana, localizado en El Salvador homenajeó, el día 19 de mayo, a las madres donantes del Centro Recolector de la empresa Fruit of the Loom. “Cada una de ellas, han sido en lo que va del año donantes activas de tan vital líquido, contribuyendo a la pronta recuperación de los neonatos que la consumen”, dijo la Dra. Erika Martínez, Coordinadora del Banco de Leche Humana de Santa Ana.

En reconocimiento por su loable labor, cada una de las madres recibió por parte del equipo del BLH, regalos y un refrigerio, en un pequeño acto. A la vez, las enfermeras y Gerentes de Recursos Humanos de las 6 plantas de la empresa recibieron un diploma de reconocimiento por el trabajo realizado para dirigir y motivar a las madres que donan leche. Un buen número de las madres donan parte de su leche al programa DONAMOR, del banco de leche humana del San Juan de Dios, quien la transporta y pasteuriza para alimentar a neonatos y bebés ingresados en dicho nosocomio.

Según datos proporcionados por el BLH, actualmente se ha acortado el periodo de hospitalización de los neonatos y bebés ingresados, pasando de 37 días a solamente 17. La Gerente de Responsabilidad Social Empresarial (RSE) de Fruit of the Loom El Salvador, Irma Cecilia Fratti de Perez expresa: “Tanto para nuestra empresa como para nuestras asociadas, es un honor el tener la oportunidad de ser parte de este importante programa, por lo que agradecemos la oportunidad de ser parte de esta obra de amor, a nuestros amigos del Hospital Nacional San Juan de Dios de Santa Ana”.

En la ocasión, la coordinadora del BLH cedió una entrevista para un programa de TV local (TVS Noticias) donde explicó un poco más sobre el evento y el servicio del BLH. Para ver el video, haga clic en la imagen abajo.



Fuente: Portal de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana



➔ En el estado de **Pará**, municipio de Bragança, el equipo del Banco de Leche Humana Maria Eunice Begot, preparó para conmemorar el Día Mundial y la Semana de Donación de Leche Humana, el evento "Recolección Itinerante", en el período del 18 al 21 de mayo.

El objetivo es concientizar a la población de los municipios de Bragança, Augusto Correa y Tracuateua sobre la importancia del acto de donar leche materna como salvaguardia de la vida de bebés internados en el hospital.

Hubo divulgación en los medios de comunicación (radio y TV), distribución de folletos de la campaña y recolección itinerante en los municipios, en alianza con las Secretarías de Salud. El equipo del BLH estuvo el día 18 de mayo en el municipio Augusto Correa, el día 19 de mayo en Bragança, el día 20 en Tracuateua y el día 21 en Bacuriteua. Siempre de 08:00h a 12:00h.



➡ En **São Paulo**, el BLH Marineuza Nunes de Souza, localizado en el municipio de Botucatu, conmemoró el Día Mundial de Donación de Leche Humana el día 21 de mayo. La conmemoración, realizada en el Salón Noble de la Facultad de Medicina de Botucatu (FMB), contó con la participación de las 20 actuales donantes del Banco de Leche Humana y sus hijos. Así como, el equipo de la Asociación de la Mujer de Unimed (AMU) de Botucatu, representantes del Rotary y la prensa local.



Durante el evento fueron hechas sesiones de fotos y masaje para bebés - “Shantala”, conducida por la masoterapeuta Carolina Jorge dos Santos. Todas las madres fueron homenajeadas con una bolsa llena de recuerdos, además de flores, y en especial, un portarretrato con una de las fotos revelada. El equipo del BLH homenajeó también al Sector de Transporte del Hospital, que colabora en la recolección de leche domiciliaria.



Madres donantes fueron homenajeadas

⇒ En **Rio Grande do Sul**, en Porto Alegre, el Banco de Leche Humana de la Hermandad de la Santa Casa de Misericordia conmemoró el día 19 de mayo el Día Mundial de Donación de Leche Humana. Fue realizada una acción donde algunas donantes y madres, cuyos bebés recibieron leche del BLH, hicieron declaraciones sobre el acto de donar y recibir la leche donada.



19 de maio
**Dia Mundial de
Doação de Leite Humano**

“Tive a oportunidade de fornecer além de alimento, amor e esperança. Espero que estes pequeninos estejam hoje fortes e saudáveis.”
Marisna Lock, mãe do Gabriel.



SANTA CASA
DE MISERICÓRDIA
PORTO ALEGRE



19 de maio
**Dia Mundial de
Doação de Leite Humano**

“Eu devo meus sinceros agradecimentos a essas doadoras. Pois em um gesto tão nobre, mesmo sem saber, elas se tomavam anjos em nossas vidas. Cada ml recebido era uma vitória imensa para nós e para o desenvolvimento da nossa pequena!”
Priscila Fernandes da Rosa, mãe da Livia.



SANTA CASA
DE MISERICÓRDIA
PORTO ALEGRE

También, fueron homenajeados los Bomberos y los voluntarios del Rotary que transportan leche materna del domicilio de las donantes al BLH, así como las funcionarias que trabajan en el BLH. Todos recibieron una foto impresa como recuerdo de la fecha. Además, hasta el momento, profesionales del BLH participaron de cuatro entrevistas en periódicos y en la televisión local, informando y orientando sobre la donación de leche humana.



➡ En **Paraíba**, el equipo del Banco de Leche Humana Anita Cabral participó de eventos y divulgó la donación de leche humana. El día 14 de mayo, las enfermeras Rejane Ciriaco y Michelle Rocha, participaron de la Semana de Enfermería de la Facultad de Enfermería São Vicente de Paula (FESVIP) con la conferencia "Capacitación en Lactancia Materna y Donación de Leche Humana". Las enfermeras encontraron un grupo de alumnos participativos y clasificaron el evento como muy provechoso.

El día 16 de mayo, el BLH Anita Cabral, participó de la "Acción Voluntaria" de la Fundación Bradesco en el barrio Valentina, en João Pessoa. Fue un momento para divulgar los servicios ofrecidos a la población y captar nuevas donantes.



También, fue conmemorada la Semana de Donación de Leche Materna en el período del 18 al 22 de mayo. La apertura fue el día 18, en la Maternidad Frei Damião, con la participación de representantes: la donante Suênia y su hija Heloísa; el receptor, el bebé Davi y su mamá Samara. Esa experiencia fue increíble para todos.



El día 21, las enfermeras del Centro de Referência Estadual, BLH Anita Cabral, Érika Beatriz y Rejane Ciriaco, visitaron una unidad básica de salud en la ciudad de Bayeux, región metropolitana de João Pessoa. Reunieron gestantes para una charla sobre amamantamiento y donación de leche humana. El encuentro fue participativo.

Clausurando la Semana, el día 22, el BLH Dra. Zilda Arns y el Banco de Leche Humana Anita Cabral realizaron una panfleteada en los semáforos próximos al Mercado Central, en el centro de João Pessoa. Orientaron pedestres, conductores y pasajeros sobre la importancia de la donación de Leche Humana.

Durante la Semana, para divulgar la donación de leche humana, la coordinadora del BLH Anita Cabral, Thaíse Ribeiro, participó en vivo del programa 'Buen día Paraíba', de la TV Cabo Branco y del programa 'Jornal Estadual', de la Radio Tabajara.

El día 25 de mayo, ocurrió la inauguración del Puesto de Recolección del Hospital Regional de Mamanguape.



⇒ En el **Distrito Federal de Brasil**, el Día Mundial de Donación de Leche Humana fue conmemorado entre el 9 y el 29 de mayo, para que todas las unidades de la Secretaría de Salud del DF demostrasen agradecimiento a las donantes de leche humana.

Todas las actividades fueron acompañadas de lunch, recuerdos y mucha emoción en ese momento de reconocimiento a esas mujeres que, además de cuidar de sus hijos, donan leche materna a los bebés que precisan.



El BLH del Hospital Regional de Planaltina, en el Distrito Federal, conmemoró el día 18 de mayo el Día Mundial de Donación de Leche Humana. El evento reunió cerca de 30 donantes de leche materna con sus familias.

Entre las actividades, fueron realizados talleres de Shantala para los bebés, juegos y actividades artísticas para los niños y también fue ofrecido un lunch para el público. El evento contó con la colaboración de diversos sectores del hospital, que cedieron el espacio para los preparativos, confeccionando recuerdos para las donantes, realizando el taller de Shantala y auxiliando en la confección de lunch, entre otros.

El Centro de Abastecimiento del Distrito Federal (CEASA) donó frutas para el lunch, y la dupla de bomberos responsable por la recolección en la región, realizó el registro fotográfico del evento. La Fisioterapeuta Dominique orientó a las donantes presentes para realizar la Shantala en sus bebés. En la ocasión, hubo también pintura y juegos para los niños..

El equipo del BLH destaca como puntos relevantes del evento la integración de muchos sectores de la regional. La Coordinadora de Lactancia Materna y Bancos de Leche Humana de la Secretaría de Salud, Miriam Oliveira dos Santos, participó de la conmemoración junto con el equipo del BLH.

➡ El día 20 de mayo, en la ciudad de Vitória, capital del estado de **Espírito Santo**, el equipo del Banco de Leche Humana del Hospital Santa Casa de Misericordia conmemoró el Día Mundial de Donación de Leche Humana.



Para la ocasión fue realizado un pequeño homenaje para las donantes a partir de la entrega de un certificado demostrando el eterno agradecimiento por el acto de amor y cariño que es la donación de leche humana. Además del equipo del BLH, el evento contó aún con la participación del equipo Materno-Infantil del Hospital y la presencia de la Gerente de Enfermería, la enfermera Fabiana Rosa Neves Smiderle.



Noticias publicadas en los vehículos de comunicación

BRASIL

1) Bancos de leite precisam de doadoras no Grande ABC

Os bancos de leite materno do Grande ABC necessitam de doadoras. Os estoques nos três hospitais da região estão em baixa. Segundo especialista, nesta época do ano a quantidade ofertada tende a diminuir. O Mário Covas, em Santo André, vive a situação mais preocupante. Com capacidade de armazenamento para 240 litros, o banco de leite tem apenas 27 litros guardados, o que representa somente 11,25%. O ideal seria ter em torno de 110 litros.

http://www.iberblh.iciet.fiocruz.br/images/notas/abc_jun15.pdf

2) Banco de Leite Humano de São Bernardo busca novas doadoras

O Banco de Leite Humano do Hospital Municipal Universitário (HMU), em São Bernardo, busca ativamente novas doadoras. A unidade, que beneficia cerca de 90 crianças mensalmente, tem estoque que garante apenas o atendimento dos próximos 40 dias. O leite coletado e armazenado no banco é utilizado, principalmente, para alimentar bebês prematuros da UTI (Unidade de Terapia Intensiva) Neonatal e os que estão internados na UCI (Unidade de Cuidados Intermediários), caso as mães não possam ou ainda não consigam amamentá-los. Para doar, é preciso ser saudável, estar em processo de amamentação e ter sobra de leite. O alimento é recolhido na casa da doadora pelo HMU.

http://www.iberblh.iciet.fiocruz.br/images/notas/reporter_jun15.pdf

3) Gestantes do SUS terão curso em julho

A Secretaria da Saúde de Jaraguá do Sul, por meio do Centro de Atenção à Mulher, vai oferecer de 20 a 23 de julho (segunda a quinta) a segunda edição do Curso para Gestantes do SUS. As palestras acontecerão às 19 horas no auditório do Centro Vida. O objetivo é contribuir com informações que possam ajudar futuras mães e papais a lidar com a gravidez, o parto, o pós-parto e com o recém-nascido. As inscrições estão abertas, são gratuitas e devem ser feitas na unidade de saúde em que a gestante realiza o pré-natal. A gestante inscrita pode levar um acompanhante.

http://www.iberblh.iciet.fiocruz.br/images/notas/itapocu_jun15.pdf

El Salvador

1) Lactancia exclusiva promueven entre las madres en La Unión

El Ministerio de Salud (MINSAL) en coordinación con el Sistema Básico de Salud Integral (SIBASI) de La Unión promueven el cumplimiento de la Ley de Promoción, Protección y Apoyo a la Lactancia Materna en todas las instituciones públicas del departamento. El objetivo es que las instituciones públicas le den cumplimiento a las disposiciones legales de dicha ley que tiene como objeto “establecer las medidas necesarias para promover, proteger y mantener la lactancia materna exclusiva, hasta los seis meses y lactancia prolongada hasta los dos años de edad, asegurando sus beneficios y aporte indispensable para la nutrición, crecimiento y desarrollo integral del lactante”.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/lactancia_jun15.pdf

México

1) Promueven lactarios en centros de trabajo

A pesar de los beneficios de salud, psicológicos, sociales, económicos e incluso ambientales, que genera el hecho de que las madres que amamanten a sus hijos, México ocupa el último lugar en lactancia materna a nivel Latinoamérica. Por ello el gobierno federal decretó la instalación de lactarios, sitios dignos e higiénicos en los centros de trabajo, para que la madres que alimentan a sus hijos puedan extraerse la leche, envasarla y refrigerarla, para que posteriormente sea ingerida por el bebé.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/lactarios_jun15.pdf

Perú

1) Madre captura en fotos el admirable acto de amamantar un hijo

La fotógrafa Ivette Ivens, residente en Chicago (Estados Unidos), compartió a través de su cuenta de Facebook diversas imágenes que celebran la primera relación entre madre e hijo: la lactancia. Ivette Ivens, originaria de Lituana, tiene 25 años y es madre de 2 hijos. Ella se ha dedicado a capturar los mejores momentos familiares hasta que decidió explorar en la belleza de la lactancia materna. Ivette Ivens busca eliminar la vergüenza que se apodera de las mujeres cuando llega el momento de darle el pecho a su niño en un lugar público.

Arte y Lactancia Materna

La nodriza en el espejo

Estampa

Autor: Pierre Brelbette (1598 ? - 1642)

Ubicación: Museo de Bellas Artes, Nancy, Francia



Fuente: Blog El arte de ser madre

Donación de Leche Humana



El gesto de amor de las donantes con nuestros hijos también se extienden a nosotras, sus mamás. ¡Ese es un amor que se multiplica en nuestros corazones! Gracias por dividir su amor con mis hijos.

Gislane Ferreira, mamá de Tiago y de Daniel.

**Envíen noticias, fotos y
todo lo que quieran divulgar
para el e-mail iberblh@fiocruz.br**



**Más información en los portales
www.iberblh.org o www.redeblh.fiocruz.br**